

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, LUNES 1.º DE JUNIO DE 1903

NUMERO 478

El Factor más Importante.

La Naturaleza ha dotado al aceite de hígado de bacalao como el factor más importante de la reconstitución del organismo humano. El arte de Scott & Bowne ha perfeccionado la obra de la Naturaleza enriqueciendo las admirables propiedades del aceite, haciéndolo

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

agradable, digerible y asimilable y completando su benéfica acción con el agregado de los hipofosfitos.

Siempre que el organismo esté debilitado, así como en su padecimiento resultante, la neurastenia y en el crecimiento y desarrollo lento y dificultoso de los niños, como en la convalecencia de casi todas las enfermedades, acúdase á la verdadera y legítima Emulsión de Scott, con toda confianza.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Quimists, New York.

10 A

ALERTA!—A los barberos se les avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

Sucursal en la esquina del Parque Central
—antigua local ocupado por don Pepe Durán—

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquiera prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde Cj. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde Cj. 2-40 y de casimir desde Cj. 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc., tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde Cj. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA

Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á Cj. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á Cj. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTOS EN GENERAL

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢ 7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100	5.00
"	2	en paquetes	" 100	4.00
"	3	" "	" 100	3.00
"	4	" "	" 100	2.00

— PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral en Cajetilla,	el 100	\$ 7.00
"	algodón " paquetes	" 100	3.50
"	Trigo " "	" 100	3.50
Cigarillos	suelos de cualquier papel	800	3.00

—:—

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las succulentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracción sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción
Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

Comisión Permanente

Rompamos el fuego contra esa curiosa invención de los dorados tiempos del general Guardia [tiempos tan dorados como éstos como que había también oro...], la Comisión Permanente, caricatura ridícula de Congreso, reconcentración de todas las facultades legislativas en cinco individuos, las más de las veces partidarios acérrimos del Jefe del Estado.

Para que haya República; para que la base constitucional no se conmueva y agriete, es necesario borrar, del cuadro representativo, la Comisión Permanente.

Cinco individuos interpretan á su antojo la Constitución durante los nueve meses corridos entre una y otra legislatura; cinco diputados, representantes de la mayoría (que la minoría nunca ha logrado llevar un Representante á la Comisión Permanente), se solazan tranquilamente, no á orillas del Leteo, sino de las leyes. Y digo á orillas, porque ellos siempre tratan de orillarlas de la mejor manera posible.

La Comisión Permanente fue inventada por un gobernante sin Congreso y con Congreso, es decir, con una caricatura de tal. Esa Comisión hace y deshace á su antojo, deroga leyes dadas por todo el cuerpo legislativo y dicta leyes que más tarde se han de someter á la deliberación de la Cámara. Durante nueve meses la República está en manos de ellos. Tienen poder suficiente para interpretar leyes, suspender las garantías, facultar al Ejecutivo para que declare la guerra, derogar disposiciones anteriores de la Cámara, etc., es decir, esos cinco diputados son más que todo el Congreso; tienen tres veces más poder que éste. El cálculo es sencillo: tres meses tan sólo duran las sesiones de todo el cuerpo legislativo; nueve, las de la Comisión Permanente, tiene ésta las mismas facultades que aquél; luego su poder es tres veces mayor. Dicta el Congreso una disposición que juzga el Ejecutivo nociva á los intereses de un pretendiente. ¿Y qué? No por ello

se espanta; pronto vendrá la Comisión á echar por tierra, á derogar esa Ley. ¿Qué es conveniente suspender las garantías individuales hasta por sesenta días? La Comisión Permanente se encargará de ello. ¿Qué importa que luego venga el Congreso y repruebe esa disposición? Al asno muerto, la cebada al rabo No por ello dejarán de haber estado suspensas las garantías. ¿Que es altamente conveniente una ley que permite un contrato leonino? ¿Que no se atreva el Ejecutivo á presentarla á todo el cuerpo legislativo por temor á un fracaso? Aguardemos, nadie por esperar tres meses se hace viejo. Pronto vendrá la Comisión, el elefante blanco del Gobierno, quien todo lo arreglará. — ¿A qué, pues, Congreso? Si con cinco diputados basta y sobra para interpretar y hacer las leyes, ¿á qué darnos el lujo de tener treinta y dos? ¿Y á qué pensar en aumentar hasta treinta y ocho el número de Representantes inútiles?

No se tiene memoria de que un Congreso haya reprobado un acto de la Comisión Permanente; creo que hasta se ignora la fórmula reprobativa. La tal Comisión podría decir como Atila, variando un poco la frase: "Donde pongo los cascos no nace hierba", ni ley buena.

Durante nueve meses la Comisión hace las veces del Congreso; éste nunca ha desaprobado un acto de aquélla; luego, por vía de economía [y vaya si sería económica] se debiera no llevar más de cinco diputados á la Cámara. Con lo cual el país ganaría inmensamente, y sobre todo, menos tonterías oíríamos en el recinto de las leyes los que tenemos la costumbre, antes de almorzar, de ir á verles la cara á los Presidentes que, á pesar de ser de pintura, se mueren de fastidio colgados á la pared.

Noticias por Cable

DIA 28

Berlín.—Se ha formado el programa de los conciertos que se darán en octubre con motivo de la conmemoración de Wagner. Tomarán parte en esa fiesta del arte profesores franceses, italianos, ingleses, rusos y el profesor Stillman Kelly de Yale, como representante de la música norteamericana.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha recibido aviso de que la escuadra de los Estados Unidos en aguas europeas, llegará á Kiel el 25 de Junio. La noticia ha causado mucha satisfacción al Emperador y á Von Bulow. Su Majestad ha enviado al New York Yatch Club una copa, la cual se titulará "Copa del Emperador." Tiene dos pies de altura y es de oro puro. A un

lado tiene los escudos de los Estados Unidos y de Alemania y al otro la cabeza de un teutón antiguo y la de un indio americano, con un dibujo del Yate "Meteor." Posen.—La volcada de una lancha en el río Warthe, cerca de Dembro, dió por resultado el que perecieran ahogados el barquero y 11 niños.

Londres.—El Sultán de Socoto, quien huyó hacia el Oeste cuando las fuerzas británicas tomaron posesión de la ciudad de Socoto, sita en la Nigríca Septentrional, ha logrado reunir una fuerza considerable para continuar la guerra de montaña. En el último combate los ingleses lograron dispersar temporalmente al enemigo.

La Secretaría de Relaciones Exteriores recibió hoy del consulado británico en Ocroun algunos pormenores referentes al temblor de tierra en Melazghitd. Dice que en la mañana del 29 de abril se sintió un fuerte temblor de tierra cuya duración fué de 30 segundos; el terrible sacudimiento tuvo lugar entre la zona del lago de Van y la frontera de Rusia. La villa de Melazghitd, que se componía de 2000 casas, fué totalmente destruída; perecieron en los escombros el coronel Khalille Bry, comandante del Cuartel, y toda su familia, 2 oficiales y 80 hombres de tropa. También pereció la familia del Coronel Tayab Bry, quien se volvió loco al darse cuenta del desastre; el telegrafista, quien despachó las noticias de la catástrofe, avisa que él mismo se encontraba gravemente golpeado y que murieron su esposa y su hermana; con gran dificultad pudo salvar el aparato de los escombros. Perecieron muchas otras personas. La Secretaría de Relaciones Exteriores se ha dirigido al público pidiendo algún socorro para los necesitados.

París.—Ayer volvió en sí Margarita Boyeneval, quien se encontraba en estado cataleptico desde el 21 de mayo de 1883. Padecía de tisis y se supone que el efecto de esta enfermedad fué lo que contribuyó á despertarla. Por primera vez en 20 años meneó la mano el sábado y gimió ligeramente. Cuando el doctor Charrier le tocó el brazo, ella le dijo: "me está pellizcando." Después contestó con sí ó nó las preguntas que se le dirigieron. Se encontraba tan débil que esta mañana murió á las 9.30. La catalepsia de Margarita Boyeneval fue causada por un susto. Dió á luz un niño que murió poco después de nacido bajo circunstancias que motivaron una investigación judicial. Un día del mes de Mayo de 1883, se hallaba aplanchando, cuando una vecina le dijo que la policía preguntaba por ella para capturarla. Sufrió en seguida una serie de ataques y después quedó profundamente dormida por espacio de 20 años.

Constantinopla.—Notician de Turquía Asiática el 29 del mes pasado hubo un fuerte temblor de tierra en Melozghstid, á 80 millas de Ocroun, en dirección Sureste. La población fué completamente destruída.

San Petesburgo.—Se celebró hoy con muchísimo entusiasmo la fiesta en conmemoración del 200 aniversario, de la fundación de esta ciudad. De la casa donde nació Pedro el Grande, en la fortaleza de San Pedro y San Pablo, á la catedral de San Isaac, pasó la procesión en que figuraba una imagen de Nuestro Señor y el navío que construyó Pedro el Grande y que fue bautizado con el nombre de "Abuelo de la Armada Rusa." La procesión llegó á la catedral con acompañamiento de repiques. Dentro del Edificio se hallaban los altos funcionarios del Imperio, el Cuerpo diplomático y los Representantes de las diferentes Corporaciones. Los cívicos esperaban la llegada del Czar y la Czarina. S. S. M. M. llegaron y se apearon en la tienda de campaña imperial que había sido colocada frente á la estatua de Pedro el Grande, cerca de la catedral de San Isaac. Después de la llegada de la procesión se cantó un "Tedeum" escrito expresamente para dicha fiesta. El prefecto presentó á S. S. M. M. medallas conmemorativas del aniversario. Después de la parada de la tropa, el Czar y la Czarina se dirigieron en coche al Palacio de Invierno.

Madrid.—La lluvia torrencial hizo que se suspendiera la corrida de toros, de gala, que se había preparado con motivo de la visita del Almirante Príncipe Enrique de Prusia. Este partió hoy con dirección á Vigo, sin haber presenciado la diversión nacional de los españoles.

Ceuta.—Ha muerto envenenado Mulay Mahomed, hermano del Sultán.

Ciudad de Méjico.—Después de 3 días de discusión, la Cámara de Diputados rechazó por unanimidad de votos los cargos contra el General Bernardo Reyes. Gobernador del Estado de Nuevo León y ex-ministro de la Guerra. El cargo principal que se le hacía era el de haber suprimido ilegalmente un club político de San Luis Potosí, cuando estuvo de Ministro de Guerra, y además el haber sido responsable de los desórdenes políticos que en Abril acontecieron en Monterey, en que hubo varios muertos y heridos.

Buenos Aires.—El Comercio dice en un artículo de fondo que la cuestión de Acre se puede considerar por el momento apaciguada. Se calcula en 2,700 conste lo que tendrá q' el Juez federal de Manaos al Perú como indemnización, por haber ocupado fuerzas del Brasil territorio de Acre.

Valparaíso.—Notician de Iquique no ha habido ningún caso

nuevo de la peste. Aquellos individuos que se hallan detenidos en la estación de observación están atacados de una enfermedad común. Un conejo que fué inoculado con los microbios de la plaga no desarrolló ningún síntoma de la enfermedad. Reina la creencia de que si la plaga existe en Iquique se ha presentado en forma muy benigna. Las noticias que se reciben son contradictorias.

Panamá.—Publica *El Porvenir de Cartagena* un importante artículo en apoyo del tratado canallero, escrito por el prominente conservador Eladio Ferrer. Los puntos principales son los siguientes. "Aquellos que se sienten alarmados por el dominio americano y la soberanía de Colombia, se olvidan que desde el año 1849 los americanos han tenido dominio absoluto sobre la línea férrea del istmo. A nadie se le oculta que los istmeños avanzan con paso rápido y seguro hacia el americanismo, pues en diversas épocas se han visto públicas manifestaciones á este respecto. La única parte del tratado que se puede tachar es el artículo relativo á los tribunales mixtos, pero harto está neutralizado por el hecho de que Colombia ya consintió someter al Tribunal de la Haya todas las futuras cuestiones." Concluye el artículo diciendo que el canal es indispensable porque lo demanda la civilización y el progreso de las naciones de ambos hemisferios. El Congreso debe, naturalmente, procurar que Colombia saque las mayores ventajas posibles. Una sistemática é ilógica oposición excluirá toda discusión razonable.

SECCION NOTICIOSA

De la Fábrica de calzado

Hemos visto en "El Noticiero" edición número 302 del sábado, un aviso de la Fábrica de calzado de Bertheau y Compañía donde al mismo tiempo se aprovecha un tal Salomón Campos para zaherir á don José Pana por motivo que éste señor en un discurso dirigido á su gremio, tocó el punto de monopolio de calzado, gravámenes y obreros. Desde luego nosotros abogamos á favor del señor Pana, porque somos zapateros, no de casualidad sino con maestros y tiempo empleado en aprendizaje, y por lo tanto espontáneamente decimos: que en la Fábrica de calzado citada, no trabajan sino tres ó cuatro zapateros, y que los demás empleados son de oportunidad, sin maestros, sin aprendizaje, y por lo tanto, incapaces para ser oficiales en una zapatería completa, donde se aprecia la mano de obra y la competencia del obrero.

Para poner en limpio el asunto, proponemos al señor Campos

FARMACIA de EDGARDO BALMA, de PARIS
Farmacéutico.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad,

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquiera hora de la noche.—sin cobrar precios extraordinarios.—Precios módicos.

avenida Central, E., calle 22, Sur.

presentar un examen de oficio, y cuando nuestros maestros lo reconozcan como oficial, no tendremos por qué hacer oposición.

Unos zapateros.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Se admitió la renuncia que del cargo de Administrador Gral. del Ferrocarril al Pacífico, presentó don O. L. Kirtley y se acordó recargar interinamente esas funciones al Sr. don Alberto González R., Jefe de la sección de obras públicas.

Pregunta: ¿por qué no se le nombra en propiedad?—Parécenos que don Alberto González haría un Administrador brillante.

Dos de nuestros colegas nos informan de que, por el próximo vapor español llegará la Compañía Dramática Larra.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo a ejecutar cualquier mueble que me encomiende, a satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Se ha presentado ya ó se presentará muy pronto (de ello no estamos bien informados) un memorial pidiendo al Congreso la derogación de la Ley de Licores. Ya nosotros hemos dado más de una vez nuestra opinión sobre el asunto. Creemos que no se debe poner trabas a la libertad de comercio, y que toda cortapiza que se la ponga atenta contra nuestros derechos públicos.

Además, hemos visto, por nuestros propios ojos, que la tal ley no sirve para nada, porque, á cada paso, se pasa sobre ella. ¿Las autoridades, acaso, la hacen cumplir? La ley es atentatoria y debe el Congreso derogarla, aunque se alegue la moralidad de ella, que es en verdad ilusoria.

TU escritorio tiene una gabela travada? Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y se lo dejará en perfecto estado.

Ya debe de haberse presentado á la deliberación de la Cámara un hermoso proyecto de ferrocarril á San Carlos.

El empresario es nuestro estimado amigo el inteligente anciano don Ramón Quesada, uno de los más ricos propietarios de Grecia.

Siempre el señor Quesada ha acariciado en su mente esa grandiosa idea. En 1891 presentó el mismo proyecto al Congreso de aquel entonces;

pero, desgraciadamente para Costa Rica, el Congreso fue expulsado, y el proyecto con él.

El ferrocarril en proyecto, partirá de la ciudad de Alajuela y terminará en el río San Carlos, atravesando las famosas y ricas llanuras del mismo nombre.

El señor Quesada pide tan sólo la libre introducción del material ferroviario y de los equipajes de los inmigrantes, así como algunos lotes de terrenos [que él se compromete á cultivar convenientemente] á ambos lados de la línea férrea y los años de explotación del ferrocarril.

Ya tendremos ocasión de estudiar detenidamente el contrato cuando sea publicado en la "La Gaceta." Por ahora, sólo nos limitamos á enviar nuestra voz de aliento al anciano y esforzado luchador, don Ramón Quesada, autor de la hermosa idea que levantará á la dormida Alajuela y abrirá al país nuevos y espléndidos horizontes.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

No es cierto

como afirma "El Noticiero" que se haya aceptado las renunciaciones presentadas por 10 de los maestros del Edificio Metálico, menos la de dos los señores Torres y Carranza. Los maestros en referencia acordaron retirar la renuncia con tal de que la Inspección General retirara también el libro que ocasionó el disgusto. Sépase, pues.

TEATRO NACIONAL

En la *matinee* del domingo fué representado *Rigoletto*. El señor Albani hizo el papel de duque de Mantúa y fue calurosamente aplaudido. El público le hizo repetir la hermosa aria del último acto. La señorita Cantarelli muy bien en su delicado papel.

Doctor don Carlos Beutel

Profunda pena agobia hoy á los estudiantes de farmacia.

El querido profesor Beutel, víctima de la fiebre amarilla contraída en la costa Atlántica, á donde fué en ejercicio de su profesión, bajó ayer al sepulcro.

Aún resuenan en nuestros oídos las palabras con que nos dió en la clase del miércoles pasado su última lección de farmacia analítica, á los que fuimos sus

alumnos de IV año de la Escuela.

La noticia de su fallecimiento acaecido ayer, la recibimos con honda impresión; ignorábamos que hubiese estado enfermo.

La Escuela de Farmacia de Costa Rica, ha perdido uno de sus más notables catedráticos, la Facultad un infatigable compañero, las ciencias un hijo abnegado, la sociedad un distinguido miembro y nosotros..... nosotros hemos perdido más, hemos perdido al maestro, al amigo, al modelo de los que más tarde serán nuestros profesores.

A la memoria del ilustre profesor, dedica estas líneas su discípulo,

Jesús Guzmán y Centeno.
San José 1.º de Junio de 1903.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

Teatro de Variedades

Daniel Ureña y su Compañía representaron ante un público reducido, *Flor de Almendro* y *De la Estación* al Hipódromo. Fuera de algunos detalles, los aficionados trabajaron bien, y es notable el progreso que han tenido, en la carrera artística durante estos últimos tiempos. ¡Lástima que hubieran escogido tan mal día para esa representación.

COMUNICADO

JUSTICIA AL MÉRITO

Con éste mote aparece un comunicado en este Diario, asegurando la inhabilitación de mi puesto. Miente *Justiciero* al hacer tal aservación, que por miedo ó vergüenza oculta su nombre.

Acabo de hablar con el Sr Inspector, y me dice no haber recibido ninguna orden á ese respecto. En consecuencia la autoridad correspondiente sigue la información para averiguar quién es el autor del remitido en referencia.

José Romána,

Director de la Escuela de Varones de Alajuelita.

GRAN REBAJA

Por cinco colones mensualmente del lunes al viernes de cada semana daré una hora de clase á domicilio de

Lectura Escritura Gramática Aritmética y Reglas de Ortografía hasta hoy no conocidas.

San José, Mayo 25 de 1903.
Diego Morales.

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias

Se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE "LA VIOLETA"

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es *descanso, ayuda*, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo *es un metal* muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. *A veces* conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece *ambos* calificativos: digestivo y antiséptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 8

Breva

— AMERICANA —
Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor—T. ASSMANN Ca.

Keystone



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país ya extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153, San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

CHICILON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataudes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia cl. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope, Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
 Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en la Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarzas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de HEFFIELD.

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NADIE

M. & M Jureidini

disponible